
令和６年９月那珂川市議会定例会 

代 表 質 問 通 告 書 
 

順番 会派 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

１ 

清
流
自
民 

(1)「若い世代・子育て世代に寄り

添う街づくり」について 

① こども医療費１８歳までの段階的完全無償化の

方策は。 

② 保育料の軽減策は。 

③ 病児病後児保育の拡大策は。 

(2)「ご高齢者の皆さまと共に歩む

街づくり」について 

① 帯状疱疹ワクチン接種費用助成の内容は。 

② ＡＩオンデマンド交通の運行形態とその方策

は。 

(3)「さらなる進化を遂げ飛躍する

街づくり」について 

① 地元農産品の学校給食拡大の方策は。 

② 中小企業振興条例とは何か。 

③ ＪＲ西日本事業所の誘導と給食センターの誘致

の方策とその効果は。 

(4)「博多南駅の利便性向上に向け

た取り組みの要望」について 

① 交通系ＩＣカードの導入と駅ホーム拡幅の方策

と見通しは。 

② 以前の一般質問の「コンコースの設置」「改札口

増設」の経過は。 

(5)「こども・高齢者の健康づくり

と市民活動のための公園再整

備等の実施」について 

① 新たな「南畑地区」「東隈区」公園の規模とその

内容は。 
② 安徳公園再整備の予算計上等とその時期は。 

(6)「税収を増やし稼げる自治体と

なるべく市役所組織改革の実

施」について 

① ふるさと納税の増額や企業誘致に取り組む専門

部署の創設は、どのような組織改革か。 

(7)さきの市長選を振り返る ① 想像もしなかった投票率をどう捉えるのか。ま

た、その対策は。 

 



 

 

順番 会派 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

２ 

日
本
共
産
党 

(1) 市長選挙の結果について ① 県内の首長選挙の中でも最低の投票率２８．３

５パーセントとなった要因について 

(2) 早期に着手すると強調した

公約について 

① １８歳までのこども医療費の段階的無償化、高

齢者の帯状疱疹ワクチン接種費助成について 

(3) 公約の「若い世代・子育て世

代に寄り添う街づくり」につい

て 

① 学校教育環境整備の実施について 

② 中学校部活動における公共施設の利用料等への

支援について 

③ 病児病後児保育の支援拡充について 

④ 保育料減額対象世帯の拡大について 

(4) 公約の「ご高齢者の皆さまと

共に歩む街づくり」について 

① シルバー人材センターの活動支援について 

② 地域包括支援センターの充実について 

③ 地域で行われているふれあいサロンの継続的支

援について 

④ 運転免許証自主返納支援について 

⑤ 高齢者安全運転支援装置等購入補助金の継続に

ついて 

⑥ 地域や高齢者の買い物支援について 

(5) 公約の「さらなる進化を遂げ

飛躍する街づくり」について 

① 地産地消を進める農業生産者の意欲向上と農業

後継者への農業振興支援継続について 

② 学校給食への地場農産品の取入れ拡充について 

③ 民間給食センター新設における進出支援につい

て 

④ 中小企業振興条例の策定について 

(6) マイナ保険証の取組につい

て 

① マイナ保険証を利用しない市民への「資格確認

書」の発行準備の状況について 

②「資格確認書」送付対象者について 



 
順番 会派 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

３ 

み
ら
い
え 

(1)「若い世代・子育て世代に寄

り添う街づくり」について 

① こども医療費の１８歳までの段階的な完全無償

化は、どのようなスケジュールで取り組まれるの

か。 

② 保育料多段階化による保護者負担の軽減に関し

ては、第２子の保育料無料も検討し、更に大幅な保

護者負担の軽減策を検討すべきだが、見解は。 

③ 病児病後児保育の拡大については、保育所連盟と

協力して、保育所や幼稚園に通われている保護者の

声を聞かれた上で拡大を行うべきと考えるが、どの

ようなスケジュールで取り組まれていくのか。どの

程度の病床を増やそうと考えているのか。民間保育

施設などの新規参入も考えられるのか。 

(2) 老朽化した学校校舎などの

大規模改修について 

① 一度、大規模改修工事を実施している南畑小学校

について、さらなる長寿命化を実施する時期に来て

いると考えるが、見解は。 

(3)「ご高齢者の皆さまと共に歩

む街づくり」について 

① 帯状疱疹ワクチンの助成は、いつから実施するの

か。また、どのような助成内容を考えているのか。 

(4)「さらなる進化を遂げ飛躍す

る街づくり」について 

① 給食センター誘致に関して可能であるならば現

状の進捗状況を示せ。 

② 先進地の取組について肌で感じ、しっかりと学ぶ

ために視察研修を実施し、本市に一番あった手法を

見出し、将来に渡り持続可能な地産地消を実現すべ

きと考えるが、見解は。 

③ 中小企業振興条例の内容と商工会との連携につ

いて示せ。 

(5)「国道３８５号の渋滞緩和に

向けた活動の取り組み」につ

いて 

① 歩車分離信号、右折レーンの延長は、安全面を考

慮しつつ、車の右左折を阻害する要因を排除してい

く理にかなった渋滞緩和策であり、具体的に例を挙

げ、手法について関係機関に要望する必要があると

考えるが、その手法についての見解は。 

また、国道３８５号だけにとどまらず、登校児童

数の多い通学路での歩車分離信号の導入も併せて

検討すべきと考えるが、見解は。 

(6)「こども・高齢者の健康づく

りと市民活動のための公園再

整備等の実施」について 

① 新たに南畑地区、東隈区への公園新設と掲げられ

ているが、どれくらいの規模で、どのような遊具、

設備などを考えているか。 



 
 

順番 会派 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

４ 
公
明
党 

(1)「変革と発展、そして、進化す

る街づくり」について 

① 所信表明には「これまでの変革と発展、そして進

化する街づくりを継続し」とあるが、これまでの「変

革」「発展」は、具体的には何を指すのか。 

②「本市のさらなる進化を目指し」とあるが、那珂川

市は、何がどのように「進化」していくのか。 

(2)「若い世代・子育て世代に寄り

添う街づくり」について 

① 病児病後児保育の拡大について 

  利用者のニーズに合うように、現状の病児病後児

保育の預かり時間を早め、終わり時間を遅くするの

が「子育て世代に寄り添える」と思うが、考えを尋

ねる。 

(3) 高齢者支援について ① 帯状疱疹ワクチン等の各種接種費用の助成につ

いて 

  高齢者は、帯状疱疹や肺炎、インフルエンザにり

患すると体力・精神力共に衰え、介護状態になる可

能性が高くなる。これらの疾病を予防することはも

ちろん介護を抑制するためにも、将来的にわたり継

続した帯状疱疹ワクチン、肺炎球菌ワクチン、イン

フルエンザワクチンの接種費用の助成が必要だが、

考えを尋ねる。 

(4) 市内企業の振興について ① 中小企業振興条例の策定について 

  中小企業振興条例は、市内企業にどんなメリット

があるのか。 

(5) 企業誘致について ① 企業誘致などに取り組む専門部署を創設すると

あるが、那珂川市にはどのような企業が適している

と考えているか。 

② 世界的に人気を博しているアニメやゲームは、今

後、日本の基幹産業のひとつとなり得るポテンシャ

ルを秘めた産業だ。最近では、アニメやゲームを制

作する会社の地方移転が多いが、那珂川市において

も誘致を検討すべきだが、考えを尋ねる。 

 
 


